



Entrega la alcaldesa más de 50 vehículos

Mejoran parque vehicular del Ayuntamiento de Bahía de Banderas

Entre estos automóviles, 19 son para Seguridad Ciudadana y cuatro para Protección Civil.

Meridiano Bahía de Banderas.- Bahía de Banderas cuenta a partir ahora con más y mejor equipamiento vehicular que servirá para dar un mejor servicio a la ciudadanía, así lo dijo la presidenta municipal, Lía Castro Díaz de León, quien este viernes hizo entrega de unidades de trabajo a las Direcciones de Seguridad Ciudadana y Tránsito, esto a través del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales (FORTAMUN), cuyo logro se dio gracias a la buena relación que existe entre los tres niveles de gobierno: municipal, estatal y federal.

Con este fondo, de más de 30 millones de pesos, se logró adquirir 13 patrullas, dos cuatrimotos y cuatro motocicletas, lo que dan un total de 19 vehículos, además de esto también se adquirieron artículos de protección, entre los que se encuentran bastones retráctiles, cascos balísticos y candados de mano, así como 150 *googles* tácticos y 100 unidades de rodilleras y coderas, además de 3550 uniformes completos.

"Me es muy grato de verdad ser parte de esta gestión, se saber que nuestro gobernador le cumple a Bahía de Banderas" Señaló la alcaldesa. **PAGINA 3**

Definen calendario de trabajo en Puerto Vallarta Primer acercamiento para el proceso de entrega-recepción

Uno de los acuerdos destacados de la reunión fue la solicitud de la actual administración al Coordinador Andrés González Palomera, en la que se le pidió que las personas asignadas a cada una de las dependencias del gobierno lleven algún gafete distintivo o acreditación que los identifique

Meridiano Puerto Vallarta.- En una muestra de civilidad y compromiso con el proceso democrático, se llevó a cabo la presentación formal de los integrantes de las comisiones de enlace entrante y saliente para la entrega recepción de la Administración Pública

Municipal del H. Ayuntamiento de Puerto Vallarta.

El alcalde electo, Luis Munguía, designó como coordinador de Entrega- Recepción a Andrés González Palomera y lo acompañaron Víctor Bernal, Lucía Michel, Daniel Salinas,

Sarahy Hernández, Luis Puentes, Jazmin Rosas, Roberto González, Juan Pablo Martínez y Juan Carlos Briseño, a este primer acercamiento entre ambas partes, con el objetivo de garantizar una transición ordenada y eficiente. **PAGINA 3**



NUESTRAS PLUMAS Volantín

Por Salvador Casío Gama



Una voz inesperada

Ahora son los estudiantes de diversas universidades en todo el país los que han tomado las calles y las plazas públicas para expresar su preocupación y rechazo a la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador y que avala en su totalidad la presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Los Capitales
Las remesas podrían llegar este año a 66,500 millones de dólares: BBVA

Édgar González Martínez

Este año se espera que los migrantes mexicanos que trabajan en EU envíen a sus familiares un total de 66,500 millones de dólares, que representaría el 3.7% del PIB nacional. Así lo estima el BBVA México, y precisa que actualmente hay 12.0 millones de migrantes mexicanos en Estados Unidos, de los cuales 4.1 son no documentados. También habría que considerar que el 52.6% de la población migrante mexicana en Estados Unidos son hombres y 47.4% mujeres. **PAGINA 2**

De todo el estado

Recibe Vallarta conclave de gestores culturales

En este segundo Encuentro Intermunicipal de Gestión Pública para la Cultura participan directores y funcionarios de diferentes dependencias municipales de cultura en el estado



MERIDIANO | Puerto Vallarta El presidente municipal interino, Francisco José Martínez Gil, dio la bienvenida a los directores y representantes de los institutos de cultura que forman parte del 2º Encuentro Intermunicipal de Gestión Pública para la Cultura, que se realiza en esta ciudad, a quienes invitó a seguir fomentando el trabajo en equipo, reconociendo además su labor en beneficio de la sociedad jalisciense. **PAGINA 6**



En el Centro Universitario de la Costa de la U de G Cumple 5 años la carrera de Ingeniería en Videojuegos

Celebran en su día, llegar a cinco años de formar profesionales en este ramo, en CU Costa se han formado ya tres generaciones y egresado 40 profesionistas

Meridiano Puerto Vallarta.- La carrera de Ingeniería en Videojuegos llegó a su V Aniversario, en el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, con tres generaciones y 40 egresados. Por tal motivo este jueves 29 de agosto, Día Mundial del Videojuego, directivos, profesores y estudiantes celebraron esta fecha en un convivio que incluye el tradicional pastel y el buen ánimo de seguir formando a profesionistas en este ramo de las ciencias de la tecnología.

La carrera se instituyó en febrero del 2019, pero se abrió en agosto del mismo año. Se trata de la carrera más novel que tiene el Centro Universitario de la Costa, con prácticas profesionales. El próximo mes de octubre se celebra la tercera generación y ya tienen vínculos con empresas, donde participaron en sus prácticas o en la realización de estudios, y han sido contratados. **PAGINA 3**

Como un compromiso hacia nuevas oportunidades

Promueve la doctora Beatriz Estrada la diversidad cultural

A través de la galería artesanal Nayarte, el Sistema DIF Nayarit fortalece a las comunidades originarias

Redacción

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, invita a la ciudadanía a disfrutar de las creaciones que

realizan artesanos nayaritas y que se encuentran exhibidas en la galería artesanal Nayarte, un espacio dedicado no solo a preservar y promover el patrimonio cultural de los pueblos

originarios, sino que, además, impulsa el desarrollo económico de las y los creadores, como un testimonio del compromiso hacia nuevas oportunidades para todas y todos. **PAGINA 7**

Transcurrió la segunda jornada

México suma tres bronce en los Juegos Paralímpicos París 2024

Rosa María Guerrero, Ángel Camacho y Diego García repitieron podio tras sus debuts en Tokyo 2020

Deportes Meridiano

México vivió este viernes una gran jornada en los Juegos Paralímpicos París 2024 al conseguir tres medallas de bronce. La delegación mexicana lució este viernes con

la cosecha de tres medallas de bronce en las disciplinas de para atletismo, para natación y para taekwondo en el segundo día de competencias de los Juegos Paralímpicos París 2024.

Rosa María Guerrero, campeona mundial en 2023



PAGINA 8

WOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Una voz inesperada

Ahora son los estudiantes de diversas universidades en todo el país los que han tomado las calles y las plazas públicas para expresar su preocupación y rechazo a la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador y que avala en su totalidad la presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rechazaron ser engañados por sus profesores en torno a la reforma judicial, como lo manifestó el presidente Andrés Manuel López Obrador durante su mañana del jueves 29 de agosto en Palacio Nacional.

Luis Romero Torres, estudiante de séptimo semestre en la Licenciatura de Derecho, quien participó en la marcha del miércoles de la facultad de Derecho a las instalaciones del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) en el edificio de Insurgentes Sur 2417, dijo a EL UNIVERSAL que la declaración del mandatario de señalar que la manifestación fue motivada por engaños dentro de la Máxima Casa de Estudios, proviene de un desconocimiento de la Universidad y pluralidad de pensamiento.

"En la facultad estudiamos cómo funcionan los sistemas constitucionales y los órganos jurisdiccionales y en ese sentido nos manifestamos porque la reforma propuesta por el Ejecutivo viene motivada como lo han mencionado sus seguidores, de una venganza contra la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)", aseveró.

Resaltó que son estudiantes organizados, quienes por su propia voluntad decidieron participar en la marcha sin presiones internas de autoridades universitarias.

Danna Camella García, estudiante de tercer semestre en Derecho, comentó que la mayoría de los maestros han tenido cargos dentro del Poder Judicial y tienen la experiencia de la carrera judicial.

"Todo lo que conlleva tener una carrera judicial (...) Tenemos conciencia que no cualquiera puede



judgar, no es cuestión de un dedazo, una tómbola, juzgar es cuestión de estudiar, de leer y no son engaños, es una educación", dijo.

"Ellos (los maestros) buscan que los estudiantes tengamos conciencia sobre nuestro Estado de Derecho y sobre la historia que ha tenido este Estado de Derecho que actualmente se está viendo afectado con esta reforma desde el congreso constituyente", expresó.

El profesor de la Facultad de Derecho en la UNAM, Francisco Burgoa, también rechazó las acusaciones del Presidente.

Destacó que la labor de los docentes es formar juristas críticos y comprometidos con los valores democráticos, y si los alumnos protestan, lo hacen por convicción propia, en ejercicio de sus derechos y libertades, así como en defensa de los principios que rigen nuestro Estado Constitucional y Democrático de Derecho.

Traza las protestas de estudiantes

de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) contra la reforma al Poder Judicial el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que están siendo engañados por profesores.

"Hay manifestaciones de jóvenes, quiero referirme a ellos, los que están estudiando leyes, porque tienen maestros que seguramente les están diciendo que es injusto e ilegal la reforma al Poder Judicial o antidemocrático, los están engañando", dijo.

Durante la conferencia matutina, el mandatario mencionó que han habido muchos cambios desde que él estudió en la Universidad pero estos han sido en detrimento.

"Lamento lo que ha sucedido en el periodo neoliberal, destruyeron mi alma mater".

El presidente hizo referencia al exprocurador Diego Valadés, aunque no mencionó su nombre, lo criticó por cobrar un sueldo

vitalicio como ministro de la Corte durante 30 años pese a que solo se desempeñó en el cargo por unos meses debido a que en 1994 el presidente Ernesto Zedillo desapareció a la Suprema Corte y liquidó a los ministros.

"Este ministro que acababa de entrar, desde entonces, desde hace 30 años, es ministro cobrando más de 200 mil pesos mensuales, libros, como 250 mil pesos libros, como 70 millones de pesos más lo que recibe como maestro mérito de la UNAM", criticó.

AMLO envió un mensaje a los jóvenes inconformes sobre lo que implica la reforma judicial que propuso, dijo que los objetivos son "limpiar la corrupción, que no vuelvan a darse los abusos y acabar con la hipocresía".

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, también se pronunció por las protestas de estudiantes y les recomendó "leer bien" la propuesta a la reforma judicial.

Dijo que el nombramiento de jueces no es una cosa de carrera judicial pues hay mucho nepotismo y con la reforma, un estudiante que cumple con requisitos y pase por las comisiones, puede participar.

"Queremos hacer un país más democrático, es una voluntad del pueblo de México, el pueblo decidió que quiere una reforma al Poder Judicial y que se elija a magistrados y ministros".

Cabe mencionar que fue el pasado miércoles cuando estudiantes de la Facultad de Derecho de la UNAM marcharon a las instalaciones del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) para protestar contra la reforma al Poder Judicial.

Al contingente se unieron trabajadores del CJF y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), alumnas y alumnos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Medicina, Ingeniería, de la ITAM e IBERO. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, participaron alrededor de 4 mil estudiantes.

Los estudiantes gritaron consignas como "Para juzgar hay que estudiar" como forma de pronunciarse en contra de la reforma que propone que jueces, ministros y magistrados sean elegidos por voto popular.

Una comitiva de estudiantes de la Facultad de Derecho entregó a autoridades de Rectoría de la UNAM un pliego petitorio donde exigen a las autoridades universitarias tomar una postura contra la reforma judicial y solidarizarse con los trabajadores.

Al respecto, Angélica Manrique, docente de la Facultad de Derecho, pidió al rector de la UNAM, Leonardo Lomeli Vanegas, posicionarse contra la reforma judicial al advertir que no solo atenta contra los contrapesos, sino contra la educación pública del país.

La de los estudiantes es una voz inesperada en este conflicto. Pero una voz que tiene un peso importante y que se está haciendo escuchar. Siempre será un halo de esperanza que los jóvenes se involucren en los temas trascendentales del país.

Opinión.salcosga23@gmail.com
@salvadorcosio1

Édgar González Martínez

Este año se espera que los migrantes mexicanos que trabajan en EU envíen a sus familiares un total de 66,500 millones de dólares, que representaría el 3.7% del PIB nacional. Así lo estima el BBVA México, y precisa que actualmente hay 120 millones de migrantes mexicanos en Estados Unidos, de los cuales 4.1 son no documentados. También habría que considerar que el 52.6% de la población migrante mexicana en Estados Unidos son hombres y 47.4% mujeres. Por otra parte, dichos migrantes han entrado a proceso de

Los Capitales

Las remesas podrían llegar este año a 66,500 millones de dólares: BBVA

envejecimiento: la edad mediana de los hombres fue de 44 años en 2022, para las mujeres fue de 46 años.

De acuerdo con las últimas estimaciones realizadas en el Anuario de Migración y Remesas México, se calcula que residen en el mundo 12.3 millones de personas migrantes mexicanas. Esto convierte a México en el segundo país expulsor de migrantes más importante a nivel internacional, solo superado por India. Se calcula que 1 de cada 23 migrantes en todo el mundo son de origen mexicano.

En comparación a otros grupos de migrantes en Estados Unidos, la población migrante mexicana tiene relativamente bajos niveles de escolaridad. En 2023, tanto entre hombres como mujeres, más del 20% tenía un nivel máximo de educación de primaria o inferior. El nivel de escolaridad de bachillerato o equivalente es el más común que se observa entre la población migrante mexicana. Poco a poco ha ido aumentando la escolaridad de la población migrante mexicana en el vecino país del norte, aunque de forma lenta. En 2023, 19.5% de los migrantes mexicanos hombres y 22.5% de las migrantes mexicanas mujeres ya tenían al menos estudios del primer año del nivel superior.

Además, 31% de los hombres migrantes laboran en el sector de la construcción, las mujeres migrantes, que son 20.7% trabajan en servicios educativos y de salud. Se estima a partir de la Recent Population Survey (RPS), los migrantes mexicanos hombres están altamente

concentrados en el sector de la construcción con 31.3% de los ocupados. Le siguen en importancia los servicios profesionales y administrativos (13.5%), las manufacturas (12.5%) y hostelería y esparcimiento (10.3%). Estos cuatro sectores concentran 2 de cada 3 empleos de la población migrante mexicana masculina con empleo en Estados Unidos durante 2023.

En cuanto a las mujeres migrantes mexicanas, éstas laboran principalmente en cinco sectores que acaparan más de 3 de cada 4 empleos: servicios educativos y de salud (20.7%), hostelería y esparcimiento (17.8%), servicios profesionales y administrativos (13.7%), manufacturas (13.4%) y comercio (11.5%). Se puede observar que es relativamente baja la población migrante mexicana que trabaja en el sector agrícola en Estados Unidos, 5.7% de los hombres y 4.2% de las mujeres. Cabe destacar que en California, Texas, Arizona e Illinois residen 2 de cada 3 personas migrantes mexicanas en Estados Unidos.

California ha sido, al menos desde hace 50 años, el principal estado de residencia de la población migrante mexicana en Estados Unidos. En 1990, el 57.4% de la población migrante mexicana residía en ese estado. Con el crecimiento de la población migrante mexicana en la década de 1990 y principios de la década de los 2000 se observó también una tendencia hacia una mayor diversificación en los estados de destino[1]. Para el año 2000, California fue el estado de residencia del 47.8% de la población migrante mexicana, para

2010, tras la crisis financiera global, la proporción disminuyó al 39.9% y para 2023 se redujo hasta el 33.6%.

El segundo estado de destino preferido por la población migrante mexicana es Texas. Desde 1980, más o menos mantiene una proporción estable en la participación porcentual como estado de residencia de la población migrante mexicana. El último dato disponible señala que 21.5% de la población migrante mexicana residía en ese estado en 2023. Arizona e Illinois son el tercer y cuarto estado de destino de la migración mexicana, con el 5.9% y 5.6% del total, respectivamente. Aunque han tenido sus fluctuaciones, ambos estados no han registrado cambios significativos en su participación como destino de la población migrante mexicana en los últimos 50 años.

A partir del 2017, Airbnb ha retenido y entregado al SAT 2,200 millones de pesos.

Uno de los pilares de Airbnb, que dirige Ángel Terral en nuestro país, es el compromiso para trabajar en conjunto con las autoridades para identificar mejores prácticas que promuevan equilibrio entre la actividad turística, la derrama económica, la buena convivencia con vecinos y comunidades locales, entre otras.

Desde 2017, la plataforma ha retenido y remitido aproximadamente 2,200 millones de pesos por concepto de impuestos sobre Hospedaje (ISH) en 16 estados; ya lleva pagados aproximadamente 5,000 millones de pesos en impuestos federales por concepto de IVA, ISR (que se retiene a los Afritrónicos) y el pago del IVA de las tarifas por el uso de la plataforma, lo que contribuye a la formalización de esta actividad económica.

Estos impuestos han tenido mayor relevancia a medida que se ha dado un cambio fundamental en los viajes que han llevado a los huéspedes a miles de comunidades en todo el mundo.

loscapital@yahoo.com.mx
www.agendainversiones.com.mx
Twitter: @Edgar4712

Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro en el SEP/ENA número 0481-1338-0491. Caracterización: 10-550-70. Certificado de Licitación de Licitación 3078. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título Notariado por el SEP 1304705. Sistema Notarial de Publicación Semanal 020000. ISSN 0128-9085. Registro al CONAFRANC 133. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 6026935. Las publicaciones que tienen que cumplir con el contenido de las mismas, no han sido realizadas por el director originario, aunque no se publican. Toda la información que aparece en esta publicación debe ser dirigida a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación: comercial en el CDMX. México: Maximiliano Hernández S.A. de C.V. Lic. Salvador Irujo. 13462. Cui. del Estado de México. Gubernación Jalisco en la CDMX. Lic. Jorge del Valle. Cui. de periodistas de México. Fomento Midei S.A. CDMX. Alvarado S. de R. L. Oficinas Comerciales, redacción y talleres Independencia 8705. C.P. 07100. Avenida Principal No. 5. Tacubaya, México. México



Entrega la alcaldesa más de 50 vehículos

Mejoran parque vehicular del Ayuntamiento de Bahía de Banderas

* Entre estos automóviles, 19 son para Seguridad Ciudadana y cuatro para Protección Civil.

Meridiano Bahía de Banderas

Bahía de Banderas cuenta a partir ahora con más y mejor equipamiento vehicular que servirá para dar un mejor servicio a la ciudadanía, así lo dijo la presidenta municipal, Lía Castro Díaz de León, quien este viernes hizo entrega de unidades de trabajo a las Direcciones de Seguridad Ciudadana y Tránsito, esto a través del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales (FORTAMUN), cuyo logro se dio gracias a la buena relación que existe entre los tres niveles de gobierno: municipal, estatal y federal.

Con este fondo, de más de 30 millones de pesos, se logró adquirir 13 patrullas, dos cuatrimotos y cuatro motocicletas, lo que dan un total de 19 vehículos, además de esto también se adquirieron artículos de protección, entre los que se encuentran bastones retráctiles, cascos balísticos y candados de mano, así como 150 *googles* tácticos y 100 unidades de rodilleras y coderas, además de 3550 uniformes completos.

"Me es muy grato de verdad ser parte de esta gestión, se saber que nuestro gobernador le cumple a Bahía de Banderas." Señaló la alcaldesa.

Lía Castro Díaz de León agregó que, con esfuerzo, transparencia y buen manejo de los recursos municipales, se logró además la adquisición de 37 unidades de automotor para las diferentes dependencias de Ayuntamiento de Bahía de Banderas.

En total se invirtieron 18.5 millones de pesos de fondo municipal en diez vehículos tipo sedan, una unidad para siete pasajeros y 25 camionetas 4X2 y 4X4, de las cuales cuatro son para la Unidad de Protección Civil y Bomberos, además de una camioneta de cuatro toneladas.

"Estas unidades son la muestra palpable de que gobernando con transparencia y con la confianza de los ciudadanos, se pueden lograr muchas cosas. En marzo llegamos a poner orden y estamos terminando la administración con cifras históricas de obra pública, con todo nuestro archivo capturado desde el mes de julio y con una inversión de unidades para todas las áreas" puntualizó la

presidenta de Bahía de Banderas, quien agradeció el apoyo del Cabildo, de los directores de las diferentes dependencias, de los cuerpos de seguridad del gobierno de estado y de toda la ciudadanía de Bahía de Banderas, ya que durante su gestión también se ha logrado una recaudación histórica de impuestos municipales.

Al término de la entrega de las nuevas unidades vehiculares, miembros de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito y de la Unidad de Protección Civil, encendieron las sirenas de sus patrullas e hicieron un recorrido por Valle de Banderas, cabecera municipal de Bahía de Banderas.



En el Centro Universitario de la Costa de la U de G

Cumple 5 años la carrera de Ingeniería en Videojuegos

* Celebran en su día, llegar a cinco años de formar profesionales en este ramo, en CUCosta se han formado ya tres generaciones y egresado 40 profesionistas

Meridiano Puerto Vallarta

La carrera de Ingeniería en Videojuegos llegó a su V Aniversario, en el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, con tres generaciones y 40 egresados. Por tal motivo este jueves 29 de agosto, Día Mundial del Videojuego, directivos, profesores y estudiantes celebraron esta fecha en un convivio que incluye el tradicional pastel y el buen ánimo de seguir formando a profesionistas en este ramo de las ciencias de la tecnología.

La carrera se instituyó en febrero del 2019, pero se abrió en agosto del mismo año. Se trata de la carrera más novel que tiene el Centro Universitario de la Costa, con prácticas profesionales. El próximo mes de octubre egresa la tercera generación y ya tienen vínculos con empresas, donde participaron en sus

prácticas o en la realización de estudios, y han sido contratados.

Incluso, entre los mismos estudiantes se han organizado para abrir su propia empresa en Puerto Vallarta, sobre todo de la primera generación egresada. En total, con este perfil académico, han egresado 40 jóvenes, listos para la vida laboral.

La industria mundial es liderada por China, Estados Unidos y Japón; sin embargo, México no se queda atrás y ocupa el décimo lugar en el mercado, siendo el mayor en América Latina, de acuerdo al Reportes Especial del Estado de Comercio en México.

En la sencilla pero significativa partida del pastel, encabezaron el festejo la Dra. Consuelo Velázquez Cortés, directora de la División de Ingenierías y el Dr. Oscar Solís Rodríguez, coordinador de la carrera en Ingeniería en Videojuegos. Muchas felicidades a la

comunidad de este programa educativo! Conoce más de esta Ingeniería en videojuegos <http://www.cuc.udg.mx/ingenieria-en-videojuegos>



Definen calendario de trabajo en Puerto Vallarta

Primer acercamiento para el proceso de entrega-recepción

* Uno de los acuerdos destacados de la reunión fue la solicitud de la actual administración al Coordinador Andrés González Palomera, en la que se pidió que las personas asignadas a cada una de las dependencias del gobierno lleven algún gafete distintivo o acreditación que los identifique

Meridiano Puerto Vallarta

En una muestra de civildad y compromiso con el proceso democrático, se llevó a cabo la presentación formal de los integrantes de las comisiones de enlace entrante y saliente para la entrega recepción de la Administración Pública Municipal del H. Ayuntamiento de Puerto Vallarta.

El alcalde electo, Luis Muñigua, designó como Coordinador de Entrega-Recepción a Andrés González Palomera y lo acompañaron Víctor Bernal, Luchy Michel, Daniel Salinas, Sarahy Hernández, Luis Puentes, Jazmin Rosas, Roberto González, Juan Pablo Martínez y Juan Carlos Briseño a este primer acercamiento entre ambas partes, con el objetivo de garantizar una transición ordenada y eficiente.

Durante la presentación, se dio a conocer el calendario de reuniones de trabajo propuesto por la administración actual, en el que se acordó que el próximo 3

de septiembre a las 11:00 horas se llevará a cabo la primera reunión de preparación de las comisiones de Enlace. Asimismo, se estableció una segunda reunión de seguimiento para el 17 de septiembre.

Uno de los acuerdos destacados de la reunión fue la solicitud de la actual administración al Coordinador Andrés González Palomera, en la que se pidió que las personas asignadas a cada una de las dependencias del gobierno lleven algún gafete distintivo o acreditación que los identifique. Esta medida busca garantizar la transparencia y la claridad en el proceso de entrega-recepción.

Con estos primeros pasos, se sientan las bases para una transición efectiva y transparente en el gobierno municipal de Puerto Vallarta. La cooperación y el trabajo en equipo entre las comisiones de enlace entrante y saliente serán fundamentales para asegurar el correcto funcionamiento de la administración pública en beneficio de la ciudadanía.



Se retomará a finales de septiembre

Decretan receso para analizar modificación a ley de ingresos

* El análisis de la propuesta que también contempla la modificación del Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023 ha tomado un descanso en el cabildo

Meridiano | A. Quadratin

Con 10 votos a favor, 3 en contra y 2 abstenciones, el Cabildo de Puerto Vallarta decretó un receso en la sesión de ayuntamiento de este viernes a efecto de analizar la Ley de Ingresos del 2025 y la modificación al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2024.

Con una hora de retraso, la sesión de ayuntamiento convocada a las 13:30 horas inició pasada las 2:30 de la tarde, luego de la lectura del orden del día, la nueva coordinadora del partido verde, la ex morenista Eva Griselda González, solicitó entrar en receso para analizar la modificación al presupuesto y la ley de ingresos que en los puntos 5.2 y 5.3 se pretendían abordar.

En especificar la hora de regreso ni el lugar para el supuesto análisis la propuesta fue votada y aprobada, por lo que poco antes de las 2:50 de la tarde el Cabildo entró en receso.

Ya una vez decretada la pausa,

el alcalde Francisco José Martínez Gil, dijo que la sesión se reanudaría a las 10 de la mañana del sábado 31 de septiembre, sin tampoco especificar a qué hora y dónde se reunirían con los ediles para sacar las dudas en torno a estos dos puntos. Ya en entrevista, Martínez Gil dijo -sin especificar quiénes- que ha habido quienes han sido un obstáculo y han generado situaciones de ingobernabilidad en el periodo en el que ha estado al frente de esta administración.

Destacó que la aprobación de la ley de ingresos y la modificación al presupuesto son temas importantes, sin embargo, tampoco respondió el porqué no convocó a mesas de trabajo tal como argumentan algunos regidores.

Aseguró que se realizaron dos meses de trabajo y que el tesoro estuvo dispuesto a sacar dudas y expresó pero que convocará de inmediato a una reunión para sacar las dudas, pues no quiere -dijo- confrontarse con los integrantes del Cabildo.

Más cosas a Mejor

SANDÍA
Rayada kilo
a sólo **\$11.90**
máximo 5 piezas por cliente

ACEITE
Comestible puro de soya Nutrioli® de 946ml
Llévate **2x \$71.90**

PURÉ
De tomate Cond. Del Fuerte® de 210g
Llévate **3x \$24.50**

PAKETAXO® Sabritas® Botanero de 255g, Mezcladito de 265g, Xtra Flamin® Hot de 215g y Quexo de 208g
al **4x3**
Máximo 5 Promociones por Cliente. *Para 3 y llévate gratis 1 de igual o menor precio

Quar Smart 4K

LECHUGA
Romana pieza
a sólo **\$27.90**
máximo 5 Piezas por cliente

MAYONESA
Con jugo de limón McCormick® de 507g
Pieza a sólo **\$52.50**

ATÚN
En agua o aceite Mazatún® de 130g
Llévate **2x \$34.90**

PAPAS Sabritas® Receta Crujiente!® Crujiente, Jalapeño o con sal de 160g
al **4x3**
Máximo 5 Promociones por Cliente. *Para 3 y llévate gratis 1 de igual o menor precio

Q:touch Smart HD

Frutas y Verduras

CEBOLLA Blanca kilo a sólo \$27.90 *máximo 5 kilos por cliente*	UVA Red globo kilo a sólo \$49.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CHILE Serrano kilo a sólo \$49.90 *máximo 5 kilos por cliente*	MANGO Keith kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*
REPOLLO Kilo a sólo \$19.75 *máximo 5 piezas por cliente*	DURAZNO Rojo kilo a sólo \$59.90 *máximo 5 kilos por cliente*	LIMÓN Borsa sin semilla kilo a sólo \$25.75 *máximo 5 kilos por cliente*	ZANAHORIA A granel Kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*
MANDARINA Kilo a sólo \$49.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CALABAZA Americana kilo a sólo \$39.90 *máximo 5 kilos por cliente*	PEPINO Criollo Pickle kilo a sólo \$22.90 *máximo 5 kilos por cliente*	JICAMA Kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*

Comida y Alimentos

PASTA Para sopa MODERNA® de 200g Pieza a sólo \$8.00	ATÚN En agua o en aceite EL DORADO® de 130g Pieza a sólo \$2.22
CEREALES Kellogg® ZUCARITAS® de 600g Choco KRISPIS® de 560g Pieza a sólo \$68.50	PURÉ De tomate condimentado Pouch Val Vita® de 200g Pieza a sólo \$3.21
CHILES Jalapeños en rajas La Costeña® de 240g Pieza a sólo \$14.50	Café Soluble NESCAFÉ® clásico de 120g Pieza a sólo \$84.00
SALSA CASERA Raja Mexicana HERDEZ® de 210g Pieza a sólo \$11.90	MEDIA CREMA UHT Nestlé® de 190g Pieza a sólo \$14.90
MANTECA Vegana Primor® de 1 kilo Pieza a sólo \$64.90	ELOTE En grano HERDEZ® de 220g Pieza a sólo \$10.90

Salchichonería y Lácteos

QUESO imitación Chihuahua (huesón) Kilo a sólo \$96.90	QUESO Asadero La Pastora® Kilo a sólo \$119.90	YOGHURT Batido SabORIZADO o Natural DANONE® Pieza de 900g a sólo \$43.90
POSTRES Refrigerados a sólo \$3.2	JAMÓN Virgini De Pavo KIR® Kilo a sólo \$122.90	YOGHURT Para Beber Yoplait® Sabores clásicos pieza de 242g a sólo \$10.90
SALCHICHA De Pavo Kir® Pieza de 1 kilo a sólo \$67.90	JAMÓN Virgini De Pavo FUD® de 450g a sólo \$51.90	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.73L a sólo \$129.90

Guidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

PAÑAL Suavelastic® Flex Grande 1800 30x42 o 40x42 Paquete a sólo \$149.00	PAÑAL Kiddies® Grande con 40 piezas Paquete a sólo \$154.90
PAÑAL Suavelastic® Flex Jumbo 3000 30x42 o 40x42 Paquete a sólo \$159.00	PAÑAL Kiddies® Extra Grande con 40 piezas Paquete a sólo \$164.90
PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort Niña o Niño etapa 4 con 40 paños a sólo \$249.00	PAÑAL Kiddies® etapa 7 XX Grande con 40 piezas Paquete a sólo \$204.90
TOALLITAS HÚMEDAS Kleen Baby® Suavelastic® con 100 piezas a sólo \$2.74	ALMOHADAS Reversibles Decorativas a sólo \$40.00
PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® Brand con 12 piezas a sólo \$79.90	PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® Brand de 364 HD con 4 piezas a sólo \$27.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

DIEZMILLO De Res Sin Hueso Kilo a sólo \$189.50	MILANESA De Pechuga a granel Kilo a sólo \$123.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$89.90	CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo a sólo \$178.90
CHAMBARETE De Res kilo a sólo \$119.50	ALAS Adobadas Bachoco® kilo a sólo \$109.90	CARNE De puerco para asar kilo a sólo \$121.90	CATAMAR Grande sin piel kilo a sólo \$99.90
PULPA Negra de res kilo a sólo \$189.90	CARNE PARA ASAR Sukarne® Pieza de 500g a sólo \$79.90	ESPINAZO De Puerco Kilo a sólo \$34.90	CORTADILLOS Y VOLTEADOS a sólo \$3x2

precios solo en VEY

50"
HARMONTEC Smart TV FHD
máximo 2 piezas por cliente
Pieza a sólo **4,990.00**

43"
HARMONTEC Smart TV FHD de 43"
Google TV
máximo 2 piezas por cliente
Pieza a sólo **\$3,890.00**

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
BARDHAHL® (Excepto Doy Pack)
Con un **30%** de descuento

Todas las **LLANTAS** Para Automóvil
Con un **30%** de descuento

Pétalo
Paquete a sólo **\$69.90**
con 16 piezas

32"
Pieza a sólo **2,290.00**

LOZA SUELTA
De Cerámica, Porcelana y Melamina GIBSON® Excepto Tarro decorado
Con un **40%** de descuento

FOCOS Y LÁMPARAS
LED ETCO® Y Red-Dot®
Pieza
Máximo 5 Promociones por Cliente
Pieza 2 y llevate gratis 1 de igual o menor precio

LIMPIADOR Multiusos Original PINOL® Pino o Floral de 1L
Máximo 5 Promociones por Cliente
Pieza 2 y llevate gratis 1 de igual o menor precio

SUAVIZANTE Enjuague de 850 ml Bebé, Primavera, Natural, Violetas, Frescura Azul o Lichi
Máximo 5 Promociones por Cliente
Pieza 2 y llevate gratis 1 de igual o menor precio

Más
ACEITE Vegetal Comestible LUCERO® de 800ml
Pieza a sólo **\$27.90**

MERMELADA De Fresa MCCORMICK®
Pieza a sólo **\$28.90**

AGUA Bonafont® de 1L Juicy Guayaba, Tamarindo, Uva o Levite, Pepino Limón o Piña Coco
Pieza a sólo **2:26.90**

CONCENTRADO en polvo Zuko® de 13g (Excepto Te y Light)
Pieza a sólo **4:19.90**

BEBIDA Arizona® de 600 ml Sandía, Fresa o Mango o Te Verde
Pieza a sólo **\$14.90**

ACEITE Vegetal Ave® de 850ml
Pieza a sólo **\$31.90**

SOPA De Fideos o Munchiones Knorr® de 115g
Pieza a sólo **2:35.90**

NECTAR Del Valle® Edge de 240g Manzana, Kiwi o Durazno
Pieza a sólo **2:34.90**

SERVITOALLA Jumbo Pétalo® 230 piezas
Pieza a sólo **\$25.90**

WHISKY BUCHANAN'S® DELUXE™ 12 AÑOS de 750ml
Pieza a sólo **\$739.90**

LECHE Alpura® de 1L Utrapasteurizada Clásica o Light
Pieza a sólo **2:57.90**

SALSA De tomate Embasa® de 1kg
Pieza a sólo **\$27.90**

LUNCH ESCOLAR Bimbo® de 354g
Pieza a sólo **\$49.50**

PAN BIMBO® Multigrano o Multigrano Linaza de 100g
Pieza a sólo **\$54.50**

WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700ml
Pieza a sólo **\$309.00**

LECHE SAN MARCOS® Entera de 1L
Pieza a sólo **\$27.90**

CONSUME Knorr® de 350g Camarón o Costilla de res o con 8 piezas
Pieza a sólo **2:54.90**

GALLETA Gamesa® Chocولات® de 240g o Mamanut® de 294g
Pieza a sólo **\$39.90**

PAN PREPARADO de 100g
Pieza a sólo **\$54.50**

TEQUILA Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrito® de 250 ml
Pieza a sólo **\$165.00**

LECHE NESQUI® Polvo Sabon Chocolate Bolsa de 200g
Pieza a sólo **\$24.90**

SALSA picante tradicional La Guacamaya® de 365ml
Pieza a sólo **\$12.90**

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE® de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml
Máximo 5 Promociones por Cliente
Pieza 2 y llevate gratis 1 de igual o menor precio

DESODORANTE En Aerosol o en Barra AXE® o Dove® (Excepto Clinical, en Aerosol o XL de 210ml, Fragrance Collection y Barrotes)
Pieza a sólo **2:99.90**

ANTICONGELANTE o ACEITE Motor 880®
Pieza a sólo **\$79.90**

LANQUANADOR Quido Regular o Floral Aromas ale® de 950ml
Pieza a sólo **3x2**

SUAVIZANTE Suavite® de 740 ml Anochecer, Antibacterial Baby, Primavera o Sol
Pieza a sólo **\$19.90**

DESODORANTE En Aerosol Secret® de 93g, Old Spice® o Gillette®
Pieza a sólo **\$49.90**

MESA Blanca Red Dot® de 1.80 Mts.
Pieza a sólo **\$849.00**

SELECCIÓN DE ROPA EXTERIOR E INTERIOR Y ROPA PARA DORMIR
Pieza a sólo **30%** de descuento

DETERGENTE en Polvo Ariel® Regular de 4.5kg
Pieza a sólo **\$149.90**

DETERGENTE Líquido MAS® Color u Oscuro de 4.5L
Pieza a sólo **2:324.90**

TUNTE KOLESTON® de 100ml o SOFT COLOR® de 100ml (Excepto Paquetes o Botador de Raíz)
Pieza a sólo **2:110.90**

VENTILADOR de Pedestal 16"3 Velocidades Red-Dot®
Pieza a sólo **\$299.00**

PLAYERA Fiestas Patrias Para Niños
Pieza a sólo **\$89.90**

DETERGENTE en Polvo Regular Ariel® de 4.5kg
Pieza a sólo **\$36.90**

SUAVIZANTE Suavite® de 740 ml Complete Agua o Pesca Primavera
Pieza a sólo **\$95.50**

CREMA DENTAL Colgate® Luminox o Whitening Instant de 100ml
Pieza a sólo **\$49.90**

BOLSAS Para Damas de 16x20" o 24" Terraza y Chocolate
Pieza a sólo **40%** de descuento

PLAYERA Fiestas Patrias Para Caballeros
Pieza a sólo **\$109.90**

IDEA En Aerosol 1L Raid® Casa y Jardín, Max Naranja o Atractarax
Pieza a sólo **\$24.50**

BOLSAS Para Basura Costalitos® de 20 Galones
Pieza a sólo **20%** de descuento

TREATAMIENTOS FACIALES L'OREAL® (Excepto Hidra-Tot 5)
Pieza a sólo **30%** de descuento

SANDALIAS Rolling Shoes®
Pieza a sólo **30%** de descuento

SHORTS Y BERMUDAS Para toda la Familia (Excepto Escolares)
Pieza a sólo **30%** de descuento

ALIMENTO Para Perro Pouches® de 100g Diferente, Res o Pollo
Pieza a sólo **\$5.41.00**

CAJAS Organizadoras de 16 Galones Kartell®
Pieza a sólo **\$149.90**

TREATAMIENTOS FACIALES NIVEA® VISAGE
Pieza a sólo **30%** de descuento

ESPEJOS DECORATIVOS Del Depto. de Regalos
Pieza a sólo **40%** de descuento

REFRIGERADOR 11 Pies SAMSUNG®
Pieza a sólo **\$8,190.00**

ALIMENTO Para Perro Pouches® de 100g Diferente, Res o Pollo
Pieza a sólo **\$5.41.00**

CAJAS Organizadoras de 20 Galones Kartell®
Pieza a sólo **\$199.90**

TREATAMIENTOS FACIALES NIVEA® VISAGE
Pieza a sólo **30%** de descuento

REFRIGERADOR 7 Pies Silver Hisense®
Pieza a sólo **\$4,890.00**

LAVADORA Blanca SAMSUNG® de 19 Kg
Pieza a sólo **\$8,490.00**

ALIMENTO Para Perro Pouches® de 100g Diferente, Res o Pollo
Pieza a sólo **\$5.41.00**

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL
Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, con únicamente para la ambientación de esta publicación.
Promociones *3x2, *2x1 y *4x3 son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea
PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE SABADO 31 DE AGOSTO A LUNES 02 DE SEPTIEMBRE DE 2024
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.



El gobernador Navarro junto al titular de Sectur

Impulsan el turismo y las inversiones en Nayarit

* El gobernador Miguel Ángel Navarro acompañó al titular de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, en el encuentro que sostuvieron con la cúpula empresarial del estado, con quien se comprometieron a generar condiciones para aumentar la IEDT

MERIDIANO | Nayarit

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, realizó una gira de trabajo en el estado de Nayarit, acompañado por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, con el propósito de emprender acciones en beneficio de la actividad turística en estrecha coordinación con la cúpula empresarial turística nacional y de la entidad.

Acompañado también del secretario de Turismo estatal y presidente de Asetur, Juan Enrique Suárez del Real Tostado Torruco Marqués informó que Sectur entregó 10 nuevas unidades de Ángeles Verdes, y en este evento se acordaron otras 10 por parte del gobierno estatal, para un total de 20.

Subrayó que, en el segundo trimestre del año, Nayarit captó 117 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa Turística (IEDT), ubicándose en el cuarto lugar de las entidades que más IEDT recibieron en este lapso.

Acompañado también por el secretario de Turismo de la entidad y presidente de la Unión de Secretarios de Turismo (Asetur), Juan Enrique Suárez del Real Tostado, el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) sostuvo un encuentro con la cúpula empresarial del sector turístico, con quienes conversó sobre la importancia de la actividad turística en Nayarit, razón por la cual se ha convertido en un importante destino de inversión.

Resaltó algunos de los importantes atractivos turísticos del estado, como la zona arqueológica de Ixtlán del Río; las playas de Bahía de Banderas, Nuevo Vallarta, Punta Mita o Sayulita; y sus 9 Pueblos Mágicos, que hacen de esta entidad, fundada en 1917, uno de los lugares favoritos a visitar por turistas nacionales y extranjeros.

Precisó que, a nivel nacional, Nuevo Nayarit destaca entre los principales destinos con ocupación hotelera. De acuerdo con DataTur, en el primer semestre del año, alcanzó un 80.8%, cifra que destaca ante el incremento de cuartos de hotel.

Con el propósito de fortalecer la actividad turística, Torruco Marqués informó que la dependencia a su cargo entregó hace unas semanas, 10 nuevas unidades de Ángeles Verdes, y en el marco de este evento se acordó que el gobierno estatal aportará otras 10 para un total de 20 unidades vehiculares, las cuales están dotadas de aire acondicionado y el equipo necesario para brindar auxilio mecánico y asesoría turística, además están conectadas con el Centro de Geointeligencia "Alfonso García González", mediante el cual se da una atención más oportuna y eficiente a los turistas nacionales e internacionales que transitan por las carreteras

del país.

Señaló que, mediante la iniciativa Rutas Mágicas de Color, en alianza con Comex y Corazón Urbano, en los 9 Pueblos Mágicos de Nayarit y su Barrio Mágico ya quedó lista la pinta de fachadas y murales artísticos con los colores e identidad que reflejen la cultura y tradiciones de estas localidades.

El secretario de Turismo reconoció el trabajo del Gobierno de Nayarit, encabezado por Miguel Ángel Navarro Quintero, a su secretario de Turismo, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, a las autoridades municipales y la estrecha colaboración con el sector privado para impulsar el turismo en la entidad y consolidar a México como potencia turística, en beneficio de la población local, cumpliendo con la instrucción del presidente, Andrés Manuel López Obrador, de hacer del turismo una herramienta de reconciliación social.

Mediante un diálogo propositivo, las autoridades, presidentes y empresarios del ramo conversaron sobre los escenarios futuros para el fortalecimiento y la rentabilidad de las inversiones en Nayarit, y coincidieron en la relevancia de trabajar de la mano para seguir impulsando la actividad turística, mediante un enfoque social y de cuidado del medio ambiente.

Al presenciar el "Plan Nayarit 3 años cambios, 3 años estrategia", el titular de Sectur subrayó que, en el segundo trimestre de 2024, Nayarit captó 117 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa Turística (IEDT), ubicándose en el cuarto lugar entre las entidades que más IEDT recibieron en este lapso.

Precisó que, del 2019 al primer trimestre del 2024, la Inversión Extranjera Directa en México alcanzó los 12 mil 303.2 millones de dólares, y en igual periodo, la Inversión Pública y Extranjera Directa, en infraestructura turística, fue de 45.4 mil millones de dólares, ambas cifras, las más altas registradas en el sector turístico.

En esta reunión participaron, entre otros, el encargado de Despacho de Sectur Sinaloa, Ricardo Velarde; los presidentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Fuente de Stéfano; del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV), Felipe Cervantes; de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, Miguel Ángel Fong de la Asociación Femenil de Ejecutivas de Empresas Turísticas (AFET) Karín Baldamus del Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (Comer), Michel Wolhmut; así como directivos hoteleros de importantes empresas como Vidanta, Inverotel Grupo Velas, Grupo Marival, City Express, entre otras autoridades y líderes empresariales

De todo el estado

Recibe Vallarta cónclave de gestores culturales

* En este segundo Encuentro Intermunicipal de Gestión Pública para la Cultura participan directores y funcionarios de diferentes dependencias municipales de cultura en el estado

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El presidente municipal interino, Francisco José Martínez Gil, dio la bienvenida a los directores y representantes de los institutos de cultura que forman parte del 2º Encuentro Intermunicipal de Gestión Pública para la Cultura, que se realiza en esta ciudad, a quienes invitó a seguir fomentando el trabajo en equipo reconociendo además su labor en beneficio de la sociedad jalisciense.

"De verdad que muchísimas gracias, y decíles que hasta el último día de este gobierno vamos a estar trabajando con mucho corazón y con mucho espíritu de servir a Puerto Vallarta", señaló en el marco de la inauguración de este importante evento realizado por la Secretaría de Cultura del Estado de Jalisco en coordinación con el gobierno municipal de Puerto Vallarta, a través del Instituto Vallartense de Cultura.

Previamente, el jefe de la Oficina de Enlace de la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Guadalupe Soto Félix, pronunció unas palabras a nombre del alcalde vallartense, destacando este esfuerzo de participación colaborativa que tiene como finalidad fortalecer la cultura. "El Encuentro Intermunicipal de Gestión Pública para la Cultura, emerge como una estrategia didáctica, de intercambio, conocimiento y colaboración entre colegas que comparten intereses similares y se basa en la idea de crear redes y comunidades en las que sea posible compartir, debatir, reeditar e idear, prácticas, estrategias, métodos y soluciones, formas de aplicarlas con éxito y diversas maneras de promover su desarrollo", señaló.

Agregó que se trata sin duda de una innovadora instancia de encuentro, colaboración y fortalecimiento de capacidades entre funcionarios municipales, a través de la cual se visibilizan las voces del interior del estado para construir políticas culturales representativas e incluyentes dentro del amplio territorio jalisciense.

En su participación, Brenda Janeth Díaz Flores, directora del Instituto Vallartense de Cultura, precisó que "como directores de Cultura tenemos una gran responsabilidad que muchas veces no dimensionamos,



tenemos en nuestras manos la identidad de nuestros municipios y lo que los hace diferentes que es la cultura; no somos un departamento que sólo hace eventos ni tampoco estamos enfocados solo a las bellas artes, somos agentes de cambio y estamos para crear políticas culturales que trasciendan".

Aprovehó además este espacio para agradecerle al presidente municipal interino, Francisco José Martínez Gil, el gran apoyo que durante su administración ha brindado a esta dependencia y el impulso que ha dado a los diferentes proyectos culturales de Puerto Vallarta.

Por parte de la Secretaría de Cultura del Estado de Jalisco, la directora de Planeación, Vinculación y Desarrollo Sectorial, Denisse Corona García, reconoció las facilidades brindadas por el gobierno municipal para que esta jornada se lleve a cabo en esta ciudad, y precisó que el año pasado se realizó el primer encuentro, recibiendo en ese primer año un reconocimiento por Prácticas Internacionales de Agenda XXI de la Cultura, entregado por el Secretario Mundial de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos.

"Este encuentro va a ser un espacio de poder compartir, poder hacer reflexiones y poder disertar en todo momento, la cuestión cultural que tenemos desde lo local, desde el estado", manifestó.

La apertura de estas actividades, que continúan este sábado, contó también con la presencia del director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Preciado Cázarez, Sujeby Cárdenas, directora de Relaciones Públicas y Promoción del Fideicomiso de Turismo; y Alejandra López Cuatrecasas, jefa de Desarrollo Municipal de la Secretaría de Cultura del Estado de Jalisco.

Convience con Red México para alcanzar una audiencia inédita

La Hora Nacional se transmitirá en televisión pública

* Se celebra la firma de convenio marco de colaboración entre el programa radiofónico de formato gubernamental más antiguo del mundo y la Red de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales de México A.C. .

Meridiano CDMX

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, encabezó la firma del acuerdo para que, a partir del 1º de septiembre, La Hora Nacional forme parte de la programación de dicha asociación civil que agrupa a 82 afiliados.

"Juntos podemos hacer que la comunicación pública en México sea un referente de calidad, pluralidad y servicio ciudadano", resalta el presidente del Consejo Directivo de Red México, Fernando Sánchez Mejorado

El pasado miércoles se firmó en la Secretaría de Gobernación (Segob), en presencia de su titular, Luisa María Alcalde Luján, un convenio marco de colaboración entre La Hora Nacional y la Red de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales de México A.C., también conocida como Red México, para ampliar la difusión de este significativo programa mediante su transmisión oficial a través de 82 sistemas de televisión pública.

La Hora Nacional es el programa con mayor difusión en el país: se transmite todos los domingos, a las 22:00h, por mil 700 radiodifusoras en cadena nacional. A partir de 2020 se comenzó a grabar en Canal 11 con un formato televisivo lo cual permitió que, con el paso de los años, además de poderla escuchar a través de la estación de radio favorita, actualmente sea posible seguirla en redes sociales (Facebook, Twitter, Instagram, YouTube, TikTok y Spotify).

El titular de la Segob enfatizó que una de las grandes místicas y misiones de la Cuarta Transformación es recuperar lo público—incluidos los medios públicos—para todas y todos. Por el alcance que esta alianza le dará a La Hora Nacional, afirmó que se trata de un convenio histórico.

Al recordar que el programa inició en 1937 por instrucciones del general Lázaro Cárdenas, abundó que el domingo 25 de julio de ese año, las personas radioescuchas en territorio mexicano fueron testigos de un acontecimiento histórico: "en punto de las diez de la noche se enlazaron en una cadena nacional todas las emisoras de radio operadas por una legión de técnicos y esa noche, una noche veraniega, nació

La Hora Nacional, una radiotransmisión desde el centro mismo de la República mexicana y que se escuchaba en todo el país".

Destacó que en esta última etapa se decidió darle contenidos distintos, "es por eso que el día de hoy hemos recuperado esta esencia para poder informar, difundir, sobre lo grandioso que ocurre en nuestro país, convencidos de que estamos viviendo momentos estelares que deben ser escuchados por todos y todos y por ello, es importante defender y promover este programa que lleva detrás mucho talento, mucho corazón, que permite resistir los embates del tiempo y acompañar la transformación que lidera nuestro presidente López Obrador".

Cabe señalar que, desde 1997, la producción del programa está a cargo de la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía (RTC) de la Unidad de Normatividad de Medios de Comunicación de la Segob.

Debido a que se ha transmitido de manera ininterrumpida, es considerado el programa radiofónico de formato gubernamental más antiguo del mundo: el pasado jueves 25 de julio cumplió 87 años de existencia. Por sus contenidos sobre temas gubernamentales, sociales, salud, deportivos, culturales, académicos, culinarios y musicales, su característico eslogan ha permanecido por años: "Ahi donde llega La Hora Nacional, ahí está México".

De esta manera, la incorporación de estos más de 80 sistemas de televisión pública permitirá fortalecer, a partir del 1º de septiembre, la difusión no solo de la riqueza cultural de México sino de temas de interés nacional.

El documento fue signado por la secretaria de Gobernación, la titular de la Unidad de Normatividad de Medios de Comunicación de la Segob, Carolina Serrano Rocha; y el director del Sistema Estatal de Telecomunicaciones, Radio y Televisión de Puebla (SET Puebla), en su calidad de presidente de Red México para el periodo 2022-2024, Fernando Sánchez Mejorado.

En este tenor, el objetivo del convenio es establecer la concertación de acciones para realizar la transmisión de La Hora Nacional, a través de las frecuencias y canales de radiodifusión.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

RECOMENDACIONES PARA ESTA TEMPORADA DE LLUVIAS

Limpia bien la azotea de tu casa, esta medida evitará que se tapen los bajantes y entonces el agua pueda fluir correctamente hacia las alcantarillas.

¡Aguas con las lluvias!



Ante cualquier situación de emergencia, utiliza el 911





En beneficio de familiares y pacientes hospitalizados

Fortalece voluntariado IMSS Nayarit programas sociales

* *Voluntarias y voluntarios acudieron a la sala de espera del servicio de urgencias para entregar alimentos a familiares de pacientes hospitalizados y también realizar recorridos en diversas áreas donde pacientes adultos mayores están internados*

Redacción

En el Día Nacional de las Personas Adultas Mayores, el Voluntariado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, a través del programa *Cafecito*, entregó alimentos saludables y kits de higiene a pacientes hospitalizados en el Hospital General de Zona No. 1, en Tepic. Voluntarias y voluntarios acudieron

también a la sala de espera del servicio de urgencias para entregar alimentos a familiares de pacientes hospitalizados y también realizar recorridos en diversas áreas donde pacientes adultos mayores están internados, para desearles una pronta recuperación.

Los familiares agradecieron al voluntariado IMSS por sus nobles acciones, las cuales brindan un cálido acompañamiento.



Como un compromiso hacia nuevas oportunidades

Promueve la doctora Beatriz Estrada la diversidad cultural

* *A través de la galería artesanal Nayarit, el Sistema DIF Nayarit fortalece a las comunidades originarias*

Redacción

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, invita a la ciudadanía a disfrutar de las creaciones que realizan artesanos nayaritas y que se encuentran exhibidas en la galería artesanal Nayarit, un espacio dedicado no solo a preservar y promover el patrimonio cultural de los pueblos originarios, sino que, además, impulsa el desarrollo económico de las y los creadores, como un testimonio del compromiso hacia nuevas oportunidades para todos y todas.

Ubicada en el parque La Loma de Tepic, con cuatro salas de exposición, una cafetería, librería

y un auditorio, Nayarit es un puente que enlaza tradiciones ancestrales con el presente ofreciendo la oportunidad de que las y los artesanos compartan su legado con el mundo, a través de la exhibición de su arte wixárika, náyeri, tepihuana y mexicanera, realizada con materia prima que el DIF Nayarit les facilita, para posteriormente hacer la compra de sus piezas.

Impulsada por el Sistema DIF Nayarit y el gobierno del estado, Nayarit es un refugio donde la tradición y la modernidad se encuentran, fomentando y promoviendo la artesanía tradicional de la entidad. La galería Nayarit se encuentra abierta a todo el público de lunes a domingo, de 8:00 a 22:00 horas.



A merced de la cooperativas

Golpea la competencia desleal a camarones

* *Como consecuencia del ingreso de camarón al territorio mexicano, procedente de otros países y a bajo costo, productores del crustáceo se han visto afectados para vender su producto, explicó la exdiputada local de Morena, Myrma María Encinas García*

Fernando y Misael Ulloa

Productores de camarón del estado de Nayarit son afectados por el ingreso de camarón a México procedente de otros países y que además lo ofrecen a muy bajo precio, declaró en entrevista la exdiputada local de Morena, Myrma María Encinas García.

Explicó que como dirigente estatal de la organización *Llevar la Justicia para Pescadores y Acuicultores de Nayarit*, se ha entrevistado con pescadores del estado y ellos le han hecho saber la situación que prevalece en el gremio camaroneero.

Explicó que además de competencia desleal que padecen los productores del camarón, sólo un reducido porcentaje de ellos cuentan con el permiso y el registro de contribuyentes ante el SAT que les permita facturar y vender el camarón en otros estados del país: "Los productores de camarón para comercializar sus productos necesitan del permiso federal y estatal para que hagan un aviso de arribo en la plataforma y ese permiso de arribo es el que te da la posibilidad de



facturar y de esa factura hacer una guía si vas a transportar el camarón a otro estado".

Sin embargo, la exdiputada local de Morena, Myrma María Encinas García, detalló que después de que los productores de camarón levantan su producto, al no poder facturar las toneladas de camarón las venden a las cooperativas de camarón que operan en territorio nayarita y un costo muy por debajo de su costo real.

Por tal motivo, aseveró, es necesario que se realicen las acciones que permitan que los productores de camarón del estado vendan su producto a un mejor precio y sin intermediarios.

Próximo secretario de Seguridad Pública Federal

Confía el gobernador Navarro en trabajo de García Harfuch

* *El mandatario estatal expresó su agradecimiento por el compromiso del próximo funcionario con las y los nayaritas, destacando la importancia de continuar el trabajo conjunto para preservar el clima de paz que ha requerido un gran esfuerzo para alcanzar y mantener*

Redacción

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, se reunió con Omar García Harfuch, quien será el próximo secretario de Seguridad Pública Federal, en el gobierno de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

Sobre el encuentro, el mandatario estatal expresó su agradecimiento por el compromiso de García Harfuch con las y los nayaritas, destacando la importancia de continuar el trabajo conjunto para preservar el clima de paz que ha requerido un gran esfuerzo para alcanzar y mantener.

Manifiestó su confianza en que el próximo secretario de Seguridad realizará un trabajo de excelencia en el ámbito federal, al igual que lo hizo al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.








EVITA LOS MALOS HÁBITOS QUE PROMUEVEN LA VIOLENCIA DIGITAL

- 

Discriminar o desprestigiar
A los demás mediante la exposición de información falsa, alterada o fuera de contexto.
- 

Acosar o amenazar
A otras personas en internet, redes sociales u otro medio digital.
- 

Restringir y controlar
Las cuentas o dispositivos de una persona.
- 

Robar o suplantar
La identidad digital de alguien más.
- 

Controlar o manipular
La información de una persona sin su aprobación.

"Juntos podemos prevenir el delito"




Transcurrió la segunda jornada

México suma tres bronce en los Juegos Paralímpicos París 2024

* Rosa María Guerrero, Ángel Camacho y Diego García repitieron podio tras sus debuts en Tokyo 2020

Deportes Meridiano

México vivió este viernes una gran jornada en los Juegos Paralímpicos París 2024 al conseguir tres medallas de bronce.

La delegación mexicana lució este viernes con la cosecha de tres medallas de bronce en las disciplinas de para atletismo, para natación y para taekwondo en el segundo día de competencias de los Juegos Paralímpicos París 2024.

Rosa María Guerrero, campeona mundial en 2023, fue la encargada de abrir la suma de preseas al conquistar el tercer lugar en la prueba de lanzamiento de disco F55 femeníl con una marca de 25.81 metros, que representó su mejor marca de la temporada.

Guerrero repitió el color del metal conseguido en su debut en Tokyo 2020; sin embargo, en la capital francesa logró mejorar su marca tras los 24.11 metros conseguidos en la justa nipona.

La rama varonil mexicana se estrenó en el podio parisino por la vía del para nadador Ángel Camacho Ramírez, quien logró la medalla de bronce en la prueba 100 metros libre S4 al registrar un tiempo de 1:22.32 minutos, lo que significó imponer récord continental.

Camacho finalizó la competencia

solo por detrás del israelí Ami Dadaon (1:20.25) y del japonés Takayuki Suzuki (1:21.71), lugar que le representó repetir el bronce logrado en Tokyo 2020, su primera experiencia en la justa veraniega.

Para cerrar la jornada, el para taekwondo mexicano volvió a lucir en los Juegos Paralímpicos con la autoría de Juan Diego García, quien le dio a México su tercera medalla del día al derrotar al nipón Shunstei Kudo por 5-3 en la categoría K44-70 kilogramos.

El para atleta de 21 años, campeón parapanamericano en Lima 2019, volvió a subir al podio en la magna justa deportiva tras conquistar la medalla de oro en Tokyo 2020



Cinco representantes disputarán medallas

Clasifican mexicanos a finales en la para natación de París 2024

* Ángel Camacho, Raúl y Jesús Alberto Gutiérrez, así como Matilde Alcázar y el relevo mixto avanzaron a la ronda de medallas

MERIDIANO DEPORTES | Ciudad de México

Gran jornada matutina para el equipo mexicano de para natación, tendrá cinco representantes en las finales del segundo día de actividades de esta disciplina en los Juegos Paralímpicos París 2024.

Ángel de Jesús Camacho Ramírez se ubicó en el segundo lugar de su heat eliminatorio en los 100 metros libres categoría S4 con un tiempo de 1:23.58 minutos, detrás de Ami Omer Dadaon de Israel que impuso récord paralímpico con 1:19.33 minutos, mientras que el también mexicano Gustavo Sánchez Martínez fue sexto con un registro de 1:31.13 minutos sin posibilidades de avanzar a la final.

Posteriormente, en los 200 metros individual combinado—SM6, dos de los hermanos Gutiérrez

Bermúdez avanzaron a la final. Raúl fue segundo de su grupo con tiempo de 2:50.66 minutos detrás del chino Jincheng Guo quien implantó récord paralímpico con 2:48.56 minutos, mientras Jesús Alberto ocupó la segunda plaza de su heat con un crono de 2:48.10 minutos, Juan José fue descalificado.

En 400 metros libres—S11 Matilde Estefanía Alcázar Figueroa fue cuarta con tiempo de 5:40.23 minutos para clasificara la lucha por las medallas.

Finalmente, en el relevo mixto 4x50 metros libres—20 puntos Nely Edith Miranda Herrera, Naomi Sonellera Mandujano, Raúl Gutiérrez Bermúdez y Diego López Díaz, pasaron a la final luego de ubicarse en el cuarto lugar de su heat con 2:40.49 minutos.

Las finales se disputarán este viernes a partir de las 09:30 horas tiempo del centro de México.

Puro Big leaguer

Estará Mike Scioscia en la capital nayarita

* Dirigirá al equipo de USA que competirá como local en el Premier 12 a celebrarse en el Estadio Coloso del Pacífico del 9 al 14 de noviembre

Redacción

USA Baseball anunció el cuerpo técnico de Mike Scioscia para el Torneo Premier 12 WBSC, y en donde el equipo de las barras y las estrellas tendrá como estadio sede el Coloso del Pacífico de la capital nayarita.

Scioscia estará acompañado por Ron Roenicke (entrenador de banca), Dave Wallace (entrenador de pitcheo), Rick Eckstein (entrenador de bateo), Dino Ebel (entrenador de tercera base), Jemile Weeks (entrenador de primera base), LaTroy Hawkins (entrenador de bullpen) y Carlos Muñoz (receptor de bullpen).

Seis de los siete colaboradores de Scioscia tienen vínculos previos con USA Baseball, cinco de los cuales han sido entrenadores de la organización anteriormente.

Eckstein dirigió recientemente a la Selección Nacional Sub18 a una victoria en los juegos Panamericanos Santiago 2023. Hawkins fue el entrenador de lanzadores del equipo Sub18 de los Estados Unidos en 2023 y Wallace lideró a los lanzadores en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

Ebel y Muñoz regresan al banquillo de los Estados Unidos después de formar parte del equipo del Clásico Mundial de Béisbol en 2023, ayudando a los Stars and Stripes a conseguir una medalla de plata.

Mientras tanto, Roenicke, dos veces campeón de la Serie Mundial, hace su debut en USA Baseball, y Weeks se suma al equipo después de jugar en el Equipo Nacional Universitario que ganó la medalla de oro en 2006.

En total, el equipo cuenta con 84 temporadas de experiencia como entrenadores de Grandes



Ligas. Roenicke se suma a Scioscia como ex mánager de Grandes Ligas (Milwaukee Brewers, 2011-2015 y Boston Red Sox, 2020) en el equipo, mientras que Ebel, Eckstein y Wallace cuentan con una amplia experiencia como entrenadores de Grandes Ligas.

El equipo también suma 50 temporadas de tiempo de juego en la MLB, incluidos 21 años para Hawkins. Weeks y Muñoz también aportan experiencia en la MLB al equipo; Weeks pasó seis temporadas como jugador de cuadro en las Ligas Mayores, y Muñoz fue el receptor del bullpen de los Houston Astros durante ocho temporadas.

Estados Unidos abre competencia el sábado 9 de noviembre enfrentando a la novena de Puerto Rico en juego programado para las 16:00 horas.

El domingo 10 de noviembre, el equipo de Países Bajos será el rival en turno de la escuadra estadounidense, encuentro que dará inicio a 4 de la tarde.

El lunes 11 de noviembre a las 19:00 horas, Estados Unidos jugará ante Venezuela. Y el martes 12 de noviembre a las 7 de la noche, Panamá se enfrenta a Estados Unidos. Todos estos partidos serán en el Estadio Coloso del Pacífico en la Unidad Deportiva Santa Teresita de la capital nayarita.



Álica®

Valora tu Vida

REGRESO A CLASES



Contrata hoy tu plan previsor funerario y empieza a pagar en Octubre.

Aplican restricciones, no aplica con otras promociones.

Válido al 31/08/2024.

322 211 0221

¿Tienes cita en el Nuevo Consulado Americano? ¡Nosotros te llevamos desde Vallarta!

Servicio Shuttle

Salidas cada hora

Sin costo con tu boleto de autobús

33 3111 8770

33 1979 0678



www.vallartaplus.com

* Los viajes de las rutas están disponibles ida y vuelta. *Sujeto a disponibilidad. Salidas desde la Terminal Vallarta Plus Zapopan al Nuevo Consulado Americano ascenso y descenso frente a la entrada principal. Junto a Plaza Ateller.